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会 議 録

会議の名称 令和３年第２回本庄市国民健康保険運営協議会

開催日時 令和３年８月１７日（火）
午後１時２８分から
午後２時０１分まで

開催場所 本庄市役所大会議室

出席者

被保険者代表
古杉 茂、五十嵐 義雄、森田 孝、新井 千奈美、

小林 利江

保険医又は保

険薬剤師代表
中村 哲哉、松本 直樹、石原 博史、林 勇毅

公益代表
柿沼 光男、岩崎 信裕、小暮 純一、境野 広明、

根岸 誠

被用者保険等

保険者代表
松村 康之、加山 勤、栗島 忠志

市職員 丸山 仁（収納課長）

事務局
岡野 美香（保健部長）、星野 政洋（保険課長）、

齊藤 理恵（保険課長補佐兼国保係長）

欠席者 関根 正幸（保険医又は保険薬剤師代表）

議 題

（次 第）

１ 開会

２ あいさつ

３ 新委員の紹介

４ 議事

（１） 令和２年度国民健康保険特別会計決算について

（２） 令和３年度国民健康保険特別会計９月補正予算について

５ その他

６ 閉会

配付資料

・会議次第

・資料１－１ 令和２年度本庄市国民健康保険特別会計歳入歳出決算見込

・資料１－２ 令和２年度決算について

・資料２ 令和３年度国民健康保険特別会計予算総括表（９月補正案）

・本庄市国民健康保険運営協議会委員名簿<当日配付>

その他特記事項 傍聴人：無

主 管 課 保健部保険課
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会 議 の 経 過

発言者 発言内容・決定事項等

保険課長補佐 １ 開会

会長
２ あいさつ

【会長あいさつ】

保険課長補佐

【本協議会成立の報告】

【傍聴人の有無の報告】

【配付資料の確認】

保険課長補佐
３ 新委員の紹介

【新委員４人を紹介】

保険課長補佐
４ 議事

【会長に議事の進行を委任】

議長

それでは、議長を務めさせていただきます。どうぞよろしくお願いします。

議事（１）「令和２年度国民健康保険特別会計決算について」を、事務局

より説明願います。

保険課長

それでは、議事（１）について御説明申し上げます。

【資料１－１及び１－２に基づき説明】

説明は、以上でございます。

議長

細かく説明していただいて、ありがとうございました。

令和２年度の決算は良好ということで報告がありましたけれども、良好の

要因の一つでもあります保険税の収納について、今日は収納課長が見えてい

ますので、令和２年度の収納状況の説明をお願いいたします。

収納課長

それでは、暫定値ではありますが、令和２年度の国民健康保険税の収納率

を報告させていただきます。

まず、現年度分は９４．３２パーセントで、前年度比０．４９ポイントの

プラスでした。過年度分は３０．４９パーセントで、前年度比７．２２ポイ

ントのプラスでした。現年度分と過年度分の合計の収納率は８４．１０パー

セントとなり、前年度比で１．９６ポイントのプラスとなっています。

なお、令和２年度についても、県交付金の交付基準として設定されており

ます目標収納率である現年度分９３パーセントと過年度分２２パーセント

を上回ることができました。

令和３年度につきましても達成できるように努めてまいりますので、御理

解を頂きたいと存じます。よろしくお願いいたします。

収納課からは以上です。

議長

ありがとうございました。

収納課の皆さんには本当に頑張っていただいて、このような結果が出まし

たことを感謝申し上げます。

令和２年度の決算は、いろいろな要因があって良好だということですが、
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令和２年度の検証を保険課長にお願いしたいと思います。

保険課長

令和２年度の決算が良好だった理由についてでございますが、先ほどの収

納課長の説明のとおり、まずは収納率が良かったということが挙げられると

考えております。

令和２年度の収納率は、令和元年度と比べて１．９６ポイント上昇したと

説明がありましたが、平成３０年度と比較すると４．２８ポイント上昇して

おり、国保事業費納付金の財源となる税収確保がしっかりできたことと、そ

のほかに県からの保険給付費等特別交付金が見込みより多かったこと、前年

度繰越金が多かったことなどが歳入面の要因と考えております。

また、歳出面では、埼玉県に納付する国保事業費納付金が、令和元年度と

比べて約１億６００万円減少したことも要因ではないかと考えております。

今後も収納課と連携して収納率の向上に努めるとともに、医療費適正化に

も努めてまいります。

議長

ありがとうございました。

それでは、議事（１）について、皆さんから御質疑等がありましたらお願

いしたいと思います。

松村委員
収納率が上昇したことが決算が良好である要因の一つであるという説明

でしたが、収納率の向上に効果があった取組について教えてください。

議長 では、収納課長、お願いします。

収納課長

収納率の向上に関しましては、他の税目と同様に、滞納している方が「納

められない方」か「納めない方」かを早めに判断して、「納めない方」につ

いては速やかに滞納処分を行ったことが一因と考えております。

松村委員
納められる方と納められない方とを早めに区別して、納められる方は早め

に処分したんですね。納められない方にはどういった対応をされましたか。

収納課長

御事情に応じて、分納誓約による分割納付や徴収猶予措置などの制度を利

用していただきました。ほかに、財産調査をした結果、処分できる財産がな

いときは、滞納処分の執行停止を行うなどして、そこまで強制的な徴収を行

わない方針を取っています。

議長
これは、本庄市の収納のパターンですよね。納められない方へ手厚い相談

をやっていただいた結果だと思います。

松村委員

もうひとつ質問があります。

令和２年度の新規事業の中で、傷病手当金の支給状況の説明がありました

が、直近の状況として、支給申請や相談の件数は増加傾向にありますか。

議長 事務局、お願いします。

保険課長

傷病手当金の支給については、令和２年度は４件の申請のうち３件につい

て支給し、１件は審査中でございます。令和３年度については２件の申請が

あり、２件が支給済みでございます。
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松村委員 では、増加傾向にはないということですね。

保険課長 そのように認識しております。

議長

ほかに御質疑はございませんか。

【特になし】

特にないようですので、議事（１）については、原案のとおり承認するこ

とに御異議はございませんか。

【なし、の声】

御異議がございませんので、議事（１）については、原案のとおり承認し

ました。

次に、議事（２）「令和３年度国民健康保険特別会計９月補正予算につい

て」を、事務局より説明願います。

保険課長

それでは、議事（２）について御説明申し上げます。

【資料２に基づき説明】

説明は、以上でございます。

議長

ありがとうございました。

それでは、議事（２）について、御質疑等はございますか。

【特になし】

特にないようですので、議事（２）については、原案のとおり決定するこ

とに御異議はございませんか。

【なし、の声】

御異議がございませんので、議事（２）については、原案のとおり決定し

ました。

それでは、皆さんの御協力を頂きまして本日の議事がすべて終了しまし

た。これで議長の任を解かせていただきます。ありがとうございました。

保険課長補佐
５ その他

【事務局からの連絡（３点）】

保険課長

お手元に配付しました緑の封筒の中の資料を御覧ください。

１点目は、第２期データヘルス計画の冊子の配付についてでございます。

第１期データヘルス計画の計画期間が令和２年度末をもって満了すること

に伴って次期計画の策定を進めてきたもので、２月１２日の本協議会におけ

る協議結果を踏まえて成案化し、３月に市長の決裁を受けました。この冊子

は、市政情報閲覧室や図書館に設置し、どなたでも閲覧することができるよ

うにしております。また、市ホームページ上でＰＤＦファイルを公表し、周

知を図っておりますので、冊子と合わせて御利用ください。

２点目は、各種冊子の配付についてでございます。国保連合会が発行した

広報誌「埼玉の国保」３１１号から３１４号までを配付いたしました。御一

読いただき、国保事業への理解を更に深めていただきたいと思います。

３点目は、新型コロナウイルス感染症関連の保険税の減免及び傷病手当金




